

Gobierno y Consell aprueban 645 millones para regadíos

Medio Ambiente ve «preocupante» la situación en la cabecera del Tajo, el Segura, el Vinalopó, l´Alacantí y el Júcar tras la peor sequía en 125 años

J. E. M. / REDACCIÓN

Los Gobiernos autonómico y central anunciaron ayer inversiones por un valor global de 645 millones de euros para la modernización de regadíos en la Comunidad Valenciana con el fin de ahorrar agua. La mayor partida corresponde al Ejecutivo de Rodríguez Zapatero, que aprobó en el Consejo de Ministros el Plan de Choque de Regadíos por un montante de 2.409 millones, de los que 615 corresponderán a la Comunidad Valenciana. Por su parte, el Consell adjudicó nueve obras de modernización en la cuenca del Júcar, que permitirán un ahorro anual de 17 hm³ y la posibilidad de que existan sobrantes para trasvasarlos al Vinalopó, según el titular de Agricultura, Juan Cotino, que contrapuso sus «cumplimientos» a «las promesas de otros», en alusión al Gobierno central.



El conseller de Infraestructuras y el portavoz tras el pleno de ayer

El plan de choque aprobado en el Consejo de Ministros implica a los ministerios de Agricultura y Medio Ambiente, así como a varias sociedades estatales agrarias y de agua, a la empresa Tragsa y a comunidades de regantes, con una serie de actuaciones para modernizar y consolidar regadíos que se desarrollarán hasta 2007. Del departamento de Agricultura, la Comunidad Valenciana recibirá 213,1 millones de euros; de la Sociedad Estatal de Infraestructuras Agrarias (Seiasa), 180 millones -parte de los cuales irán a la Vega Baja del Segura-; y de Medio Ambiente, 22 millones.

Además del ahorro de agua, este plan prevé la incorporación de recursos no convencionales al sistema de riego, tales como las aguas procedentes de desalación y de depuración de aguas residuales de núcleos urbanos. En el conjunto de España, las actuaciones, que tendrán carácter urgente, abarcarán 834.492 hectáreas con un ahorro previsto de 1.162 hm³.

Mientras, la puesta en marcha de nueve obras de mejora de regadíos en la cuenca del Júcar aprobada por el Gobierno autonómico tendrá un coste de unos 29 millones euros que asumirá íntegramente la Generalitat. El conseller Cotino destacó que en los últimos seis meses la Generalitat ha aprobado en esta cuenca «veintisiete obras con una inversión superior a los 55 millones de euros», de las que se beneficiarán 15.000 regantes y que han supuesto un ahorro de agua de unos 30 hm³ al año.

Por otra parte, el Gobierno central insistió ayer en la severidad de la sequía que afecta a la península y advirtió que la situación actual presenta una gravedad similar a las sequías que padeció España en las décadas de los ochenta y de los noventa. Ante esta situación, el Ejecutivo ha decidido impulsar nuevas actuaciones, por un importe de unos 180 millones de euros, para paliar sus efectos en las provincias más

Servicios

-  Enviar esta página
-  Imprimir esta página
-  Atención al lector

Anterior **Volver** **Siguiente**



afectadas, entre las que se encuentran Alicante y Valencia.

El informe presentado por la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, al Consejo de Ministros concluye que el último año hidrológico -finalizado el pasado 30 de septiembre- fue el más seco de los últimos 125, por lo que el actual año hidrológico comenzó con las reservas muy disminuidas.

Medio Ambiente califica de «preocupante» la situación en la cabecera del Tajo, de la que depende el trasvase al Segura, la cuenca del Segura, los sistemas de explotación del Júcar y Vinalopó-l´Alacantí y el abastecimiento a Madrid.